

La participación de México en la Segunda Guerra Mundial

Mexico's participation in World War II

Justino S. Martínez-González^a

Abstract:

The second international war conflict was the Second World War, a historic event in which Mexico's participation took part with the Mexican air force, thus creating a military platoon that was the emblem of the title of Squadron 201.

Participation in this international conflict influenced the politics and economy of our country. The Mexican squadron participated directly in the battle of Luzon Philippines with the United States Air Armed Forces.

Keywords:

War, Mexico, confrontation, ideologies, history, independence, countries, economy, armed forces

Resumen:

El segundo conflicto bélico de talla internacional fue la segunda guerra mundial, suceso histórico en el que la participación de México tuvo participación con la fuerza aérea mexicana, creando así un pelotón de militares que emblema con el título de Escuadrón 201.

La participación en este conflicto internacional influyo en la política y la economía de nuestro país. El escuadrón mexicano participo directamente en la batalla de Luzón Filipinas junto a las fuerzas armadas aéreas de los Estados Unidos.

Palabras Clave:

Guerra, México, enfrentamiento, ideologías, historia, independencia, países, economía, fuerzas armadas

Introducción

Hablar de una guerra, no es solo incitar a un pueblo a levantarse en armas en contra de una nación, no significa nada mas una lucha armada donde se producen distintas batallas dentro de un contexto de espacio y tiempo.

Un enfrentamiento bélico que se ve envuelto por dos ejes por lo regular políticos contrarios a sus ideologías. Estos enfrentamientos implican extrema violencia por dominar el gobierno contrario o en su caso expandirse territorialmente.

Algunas de las causas que motivan estos enfrentamientos en teoría, se sitúa la marginación económica, la situación del campo y el consumo humano, el sometimiento de los pueblos bajo el dominio de una dictadura.

Nuestra nación mexicana en el contexto histórico se ha visto participe de distintos conflictos bélicos internos y en algunos externos.

Algunas de las distintivas son: La independencia de México, guerra de la independencia de Texas, la guerra de los pasteles, intervención francesa, revolución mexicana, así también la participación de México en la segunda guerra mundial, hablaremos de forma general específicamente sobre esta participación y las secuelas que ocasionaron.

Desarrollo

Para comenzar con este estudio, debemos de hacernos la siguiente pregunta para de ahí con posterioridad adentrarnos un poco al tema, ¿Por qué México decidió participar en la segunda guerra mundial? Para dar una respuesta a este cuestionamiento debemos situarnos en este espacio tiempo de la segunda guerra mundial, donde se combatían los dos bandos rivales: las potencias del eje

^a Autor de Correspondencia, Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Escuela Preparatoria Número Cinco, <https://orcid.org/0000-0001-9686-5516>, Email: Justino_martinez@uaeh.edu.mx

y los aliados; en el primer grupo encontramos a Francia, Gran Bretaña, Estados Unidos y la Unión Soviética, en el otro grupo los principales países fueron Alemania, Italia y Japón.

Volviendo a la pregunta de inicio, ahora es preciso mencionar que en los inicios de esta guerra México se afianzaba como un país neutral a este conflicto bélico, su participación fue debido al ataque de alemán ocasionando el hundimiento de barcos petroleros mexicanos en las costas del Golfo de México. Debido a esto se unió a las potencias del eje en la segunda guerra mundial.

Tras este suceso el presidente de México Manuel Ávila Camacho, sometió la decisión al senado y se estableció el 22 de mayo de 1942 la declaración de guerra, en consecuencia, se anunció la participación de las tropas mexicanas mediante la fuerza aérea conformando así el Escuadrón 201, este pelotón fue comisionado al frente del pacífico para hacer frente a las fuerzas militares japonesas.

De esta forma quedó escrita la historia por la defensa de nuestra soberanía nacional resguardando el honor a nuestra patria.

Conclusión

Luego de una gran participación brillante de México en la segunda Guerra mundial, haciendo frente a la nación japonesa, el Escuadrón 201 combatió en Formosa hoy Taiwán y Filipinas obteniendo así la Victoria para los del eje. La Fuerza Aérea Mexicana sostuvo 96 misiones de combate en apoyo a las fuerzas terrestres.

Al finalizar el conflicto bélico, México se vio afectado profundamente en su economía.

En la política se formó una relación bilateral con el país norteamericano, de esa forma se estableció la política del buen vecino, así también quedando atrás las ideas de los reclamos sobre la expropiación petrolera.

Referencias

- [1] Rodríguez-Aviñoa, P. (2009). La prensa nacional al frente a la intervención de México en la segunda guerra mundial. *Historia Mexicana*, 1-49.
- [2] Salazar, D., & Flores, E. (2011). Soldados mexicanos en el frente. México y la segunda guerra mundial. *Historias*, 1-20.
- [3] Nacional, S. d. (01 de 01 de 2021). Gobierno de México. Obtenido de <https://www.gob.mx/sedena/documentos/28-de-mayo-de-1942-mexico-declara-la-guerra-a-los-paises-del-eje>